
DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

N°  14 del Registro
COPIA

Oggetto:  APPROVAZIONE  DOCUMENTO  UNICO  DI  PROGRAMMAZIONE  (DUP) 
PERIODO 2018-2020 (ART.170 COMMA 1,D.LGS. N.RO 267/2000)

L'anno duemiladiciotto, il giorno ventinove del mese di marzo    , alle ore 16:20, nella sala delle adunanze 
del  Comune,  si  è  riunito  il  Consiglio  Comunale  in  sessione  Ordinaria,  seduta  Pubblica  ed  in  Prima 
convocazione, nelle persone dei sigg.

N. COGNOME E NOME P A

1
NESCA Carlo X

2
ERCOLANI Antonio X

3
PROTOPAPA Ilaria X

4
PETRACCA Pier Anna X

5
SPAGNOLO Chiara X

6
SERGI Vito Giuseppe X

7
MONTEDURO Riccardo X

N. COGNOME E NOME P A

8 CIARDO Massimo X

9 COPPOLA Raffaella X

10 BIASCO Antonio X

11 MELCARNE Marino X

12 RIZZO Raffaele X

13 CIARDO Francesco X

Presenti: 10 Assenti: 3
Partecipa il Segretario Generale  Dr. Francesco R. ARENA.
Il Presidente, riconosciuto legale il numero degli intervenuti, dichiara aperta la seduta e pone in discussione 
l'argomento in oggetto.

Pareri ai sensi dell’Art.49 - D.Lgs. 18/08/2000, N°267

REGOLARITA’ TECNICA
Parere: Favorevole
Addì: 21/03/2018

Il Responsabile di Posizione
 DR.SSA MARIA ANTONIETTA SERRAVEZZA

REGOLARITA’ CONTABILE
Parere: Favorevole
Addì: 21/03/2018

Il Responsabile di Ragioneria
 Dr.ssa Maria Antonietta Serravezza



Entrano in aula i Consiglieri Spagnolo, Ercolani e Biasco;
Presenti n. 10;
 
Il  Sindaco  Presidente introduce  il  sesto  punto  all’o.d.g.  “Approvazione  documento  unico  di 
programmazione (DUP) periodo 2018/2020 (art. 170 comma 1, del D. Lgs. n.ro 267/2000”;
Successivamente invita il Consigliere Petracca a relazionare sull’argomento;

Consigliere Petracca: relaziona in forma congiunta sul presente punto all’od.g. e sul  bilancio, di cui al 
punto successivo,  in quanto il DUP rappresenta lo specchio di quella che è la programmazione economica  
che  si  presenta  ad  approvazione  odierna.  Ha  predisposto  una  relazione  sia  di  tipo  tecnico  sia  anche 
illustrativa di quelle che sono le linee programmatiche che  l’amministrazione ha inteso proporre in relazione  
al bilancio di previsione per gli esercizi finanziari 2018-2020 . E’ con soddisfazione che si  presenta questo  
documento programmatico nei termini di legge, per la prima volta da quando questa A.C. si è insediata, non  
certo   per  una  indolenza  amministrativa  ma  semplicemente  perchè  le  difficoltà  operative  degli  anni 
precedenti sono state di gran lunga superiori . Puntualizza che chiudere i conti in tempo utile rappresenta 
indubbi vantaggi in termini di programmazione e di buon funzionamento della struttura comunale in quanto 
gli uffici sono messi in condizioni di operare da subito con risorse certe per la realizzazione di un programma  
amministrativo.  Questo  risultato  è  stato  possibile  grazie  al  pregevole  apporto  e  la  costante  dedizione 
dell'ufficio  finanziario,  cui  va  il  ringraziamento  dell'intera  amministrazione,  ma  sottolinea   anche   la  
collaborazione costante dell'ingegnere Leone che ha supportato l'ufficio finanziario  nell’approntamento sia  
del  DUP che del  bilancio di  previsione,   al  quale  hanno collaborato tutti  gli  uffici  ma  in particolare  il  
segretario  Arena,   la dssa Serravezza e l'ing Leone, i quali hanno costituito un team che ha lavorato in  
perfetta  armonia  e  veramente  con una tempistica  da  elogiare.  Il  bilancio  di  previsione è  accompagnato 
peraltro dal parere favorevole del revisore rag. Angelo Testini.  Dà atto che non è pervenuta alcuna proposta  
di emendamento da parte dei consiglieri . Nel prospetto delle entrate si segnalano le entrate correnti di natura  
tributaria che sono le imposte, le tasse, i proventi assimilati per tipologia . 
Per l'IMU non sono state  modificate le aliquote con un  gettito pari a quello delle annualità precedenti;  
inoltre l'ufficio tributi ha in corso degli accertamenti riguardo i versamenti degli anni precedenti quantificati  
in euro 20.000 e si  prevede rispetto al  previsionale 2017 un incremento del gettito complessivo di  euro 
15.000. Per quanto riguarda la TASI,  in maniera analoga, si  sono utilizzate come base le previsioni definite 
negli anni precedenti. 
Per la TARI si è già detto, mentre  per quanto l'addizionale comunale IRPEF si applica nella misura del 6 per  
mille;  la previsione per il 2018 è pari a 231.000 euro uguale al gettito iniziale previsto nel 2017. L'ulteriore  
entrata di carattere tributario è imposta pubblicità diritto pubbliche affissione e TOSAP. Ulteriori entrate sono 
rappresentate dai fondi perequativi delle amministrazioni centrali come il fondo di solidarietà comunale dello 
Stato, il fondo di trasferimenti regionali che sono previsti a titolo di fondi integrativi degli interventi per il  
diritto  allo  studio  per  i  trasferimenti  regionali  per  il  personale  LSU  .  A tal  proposito   rimarca  che  
quest'amministrazione, come poche, è riuscita, grazie alla collaborazione e al profuso impegno del segretario 
comunale, a stabilizzare due collaboratori con funzioni ex LSU. Pensa che ciò  sia stato un debito che l’Ente  
doveva onorare nei confronti di questo personale e comunque un importante risultato. Continua dicendo che  
a  questo tipo di  trasferimenti  vanno aggiunti  i  contributi  dell'Unione dei  Comuni  Terra  di  Leuca per le 
diverse  manifestazioni  sia  estive  che  invernali,  alle  previsioni  del  Titolo  secondo  si  aggiungono  euro 
2.096.297,83 per contributi  del piano di zona. A tal riguardo, sottolinea che  la dssa Serravezza ha fatto un 
lavoro capillare sul bilancio per cercare di ordinare  tutte quelle risorse che erano disseminate nel bilancio e 
che erano invece tipiche del piano di zona. 
Per le entrate del  titolo terzo extratributarie la previsione per l'anno 2018 ammonta ad euro 327.764,52  
mentre quelle di entrate di cui al titolo 4 entrate in conto capitale comprende contributi agli investimenti  
previsti  nel  pluriennale.  Poi  figurano  le entrate da alienazioni  che sono rappresentate dalle concessioni 
cimiteriali e da alienazioni di diritti su immobili e lotti della zona PIP  per € 54.432, e ancora le entrate in  
conto capitale che sono i proventi per il rilascio di permessi a costruire quantificati  nell'anno 2018 in euro  
100.000 ed euro  30.000 per i proventi da condono edilizio. 
Per quanto riguarda la spesa, si evidenziano la spesa del personale comprensiva delle spese del piano di zona 
e IRAP per un totale di euro 984.875,18, spesa per mutui rimborsi di quota capitale euro 142.674,61 più gli  
interessi che ammontano ad euro 85.953,75 per un totale di euro  228.628,36.  La spesa corrente dell'Ambito  
che è di 2.095.572,83 di cui una parte per progetti e una parte per personale dell'AMBITO, per cui la spesa 
corrente del bilancio propriamente comunale pertanto è pari a 2.985.995,64 che è la risultante della spesa  



corrente totale da cui va detratta la spesa corrente dell'ambito. 
Inoltre nei primi principi di contabilità armonizzata vi è l'obbligo degli accantonamenti che risultano pari   a € 
293.569, 22 come segue:
fondo  di riserva €12.000, 
fondo  crediti di dubbia esigibilità € 220.941,73,
fondo  contenzioso € 20.000,
fondo rinnovi contrattuali € 40.000,
fondo fine mandato del sindaco € 627,49,
per le utenze varie sono previsti € 221.300 . 
Tolta la gestione, la parte che residua per la programmazione  delle risorse è molto risicata, una somma pari a  
poco più di € 350.000 di cui però dobbiamo tenere conto le convenzioni, le manutenzioni ordinarie e la 
gestione  corrente  d'esercizio  oltre  alla  nostra  programmazione.  Nonostante  tutto  questo  si  è  cercato  di 
mantenere  delle  missioni  principali  alcuni  interventi  chiave,  sono  previsti  investimenti  finanziati  aventi  
destinazioni vincolata per legge nel settore lavori pubblici per la sistemazione e completamento di strade 
riqualificazione delle periferie, la ristrutturazione degli immobili di proprietà comunale la riqualificazione 
energetica  edilizia  scolastica  per  la  riqualificazione  del  centro  storico,  per  l'installazione  della  casa  
dell'acqua, per le spese di manutenzione edificio comunale, per la realizzazione del centro di raccolta rifiuti  
differenziati, centro comunale di raccolta ecocentro e per altri interventi che sono stati puntualmente indicati  
nell'elenco della programmazione delle opere pubbliche che fa parte integrante del DUP . 
Per il settore servizi sociali culturali e pubblica istruzione abbiamo cercato di mantenere un buon livello di  
stanziamento per consentire la possibilità di erogare alcuni servizi essenziali nel settore sociale.
 Per quanto riguarda le attività culturali e turistiche, grazie al contributo degli sponsor, anche quest'anno la  
stagione estiva verrà garantita,  quindi  ogni  settore sarà analizzato con attenzione e impegno prevedendo 
interventi mirati sui bisogni e sulle priorità.
 Un altro aspetto particolare di questo bilancio è il bilancio partecipato con la previsione di una piccola quota  
di  bilancio  (€ 1.500)  che è  stata  richiesta  con una proposta   dal  portavoce del  Movimento 5Stelle  ,  il  
consigliere F. Ciardo.
Il consigliere Petracca passa ad  illustrare il DUP nella sua parte operativa.
Di rilievo la missione numero 1, nella quale appare la programmazione di uno studio di fattibilità in ordine 
alla fusione dei comuni e comunque il mantenimento della presenza verso forme di convenzionamento o 
accorpamento delle funzioni con altri enti in nome della spending review.
Per quanto riguarda i servizi generali si continua con l'attività di collaborazione esterna per tutti gli affari  
legali  la  ricognizione e monitoraggio costante  del  contenzioso,  monitoraggio e  l'attuazione del  piano di  
prevenzione della corruzione, una capillare formazione del personale che è relativo al piano prevenzione  
corruzione e che stata già iniziata.
Per  quanto  riguarda  il  programma  risorse  umane  invece  si  deve  richiamare  la  programmazione  del 
fabbisogno  del  personale  con  la  delibera  giuntale  n  38  del  13/03/18,  la  mappatura  dei  procedimenti  
amministrativi anche ai fini della prevenzione del rischio di corruzione, il completamento delle azioni tese 
alla riorganizzazione dell'ente. 
Per quanto riguarda la missione 3- la polizia locale e amministrativa- si prevede il mantenimento dei servizi  
che erano stati previsti anche per mantenere quegli standard  previsti per le annualità precedenti. Previsto  
anche un potenziamento delle attrezzature per la polizia urbana e soprattutto la dotazione di un software  
gestionale per i verbali che al momento ne erano sprovvisti, oltre che al materiale di equipaggiamento sia per  
la polizia municipale che per la protezione civile. 
Per quanto riguarda la missione 5, tutela e valorizzazione dei beni delle attività culturali , è stato previsto  
l'attenzione e cura per la valorizzazione del patrimonio ambientale e la valorizzazione anche della biblioteca 
comunale e del centro polivalente, la valorizzazione dei talenti locali  in campo letterario e artistico, una 
rassegna  culturale  per  la  predisposizione  di  una  mostra  permanente  a  tutela  della  valorizzazione  del  
patrimonio artistico culturale.
 L'attenzione alle politiche giovanili verrà mantenuta invece attraverso la realizzazione del Servizio Civile  
Nazionale, progetto al  quale il comune ha aderito . 
Per quanto riguarda lo sviluppo e valorizzazione del turismo, oltre a tutte le attività che ogni anno sono state 
programmate, evidenzia l'adesione a progetti Educational Tour, anche in co-progettazione con associazioni 
culturali e con l'Unione dei Comuni per la promozione del territorio. Ricorda la promozione del turismo  
religioso con  i “cammini di Leuca”, la via Francigena, tutte aggregazioni alle quali il comune ha aderito con  
relativi protocolli di intesa.



 Per  l'assetto  del  territorio  rimanda  alla  programmazione  triennale  delle  opere  pubbliche,  in  quanto  la 
missione n 8 urbanistica assetto del territorio riprende la programmazione triennale delle opere pubbliche.
 Per quanto riguarda la missione 9 difesa del suolo e rifiuti  si è già detto; 
Per quanto riguarda la missione 11 che è il  soccorso civile,  vi  è la programmazione e coordinamento e  
monitoraggio  degli  interventi  di  soccorso  civile  sul  territorio  anche  in  collaborazione  con  altre  
amministrazioni competenti in materia, forestale vigili del fuoco ecc e in collaborazione col soccorso alpino  
oltre che con la protezione civile. 
Per la missione 12, politiche sociali e famiglia, abbiamo previsto dei contributi per l'ampliamento della rete  
di strutture di servizi socio educativi per la prima infanzia nell'ambito del progetto di ristrutturazione del 
fabbricato  da  attribuire  al  centro  polifunzionale  per  l'infanzia,  del  centro  polivalente  diurno  e  quindi 
nell'attivazione dei progetti dovrebbero essere inseriti tutti quei progetti di prevenzione al contrasto dalla  
devianza alla dispersione scolastica, dal bullismo alle dipendenze, sostegno genitoriale,  la prevenzione delle 
condizioni di isolamento e tutte quelle situazioni di attivazioni del welfare leggero in favore di anziani.
 Nella  missione 12 fanno parte anche il  servizio di  trasporto per le cure termali  per gli  anziani,  eventi  
ricreativi  di  inclusione lavorativa di  soggetti  svantaggiati  di  interventi  di  prevenzione in  contrasto delle 
dipendenze patologiche. 
Per la missione 14 le risorse sono esigue indicate in questo contesto ma sono sostanzialmente compresi gli  
interventi a sostegno di servizi di pubblica utilità;

Sindaco:  ringrazia la consigliera Petracca per la dettagliata e  analitica relazione che l'ha vista impegnata in  
diverse occasioni,  soprattutto con cambiamenti radicali  che hanno comportato notevole fatica. Un grazie 
sentito per tutto questo impegno che ha profuso,  il  DUP è ascrivibile solo ed esclusivamente al lavoro  
certosino  che  ella   ha  fatto,  con  il  supporto  tecnico  contabile  avuto  dal  settore  servizi  finanziari  in  
collaborazione col segretario comunale;

Consigliere Melcarne :  ritorna sulla questione della mancata convocazione del consiglio per discutere le 
due proposte  avanzate dai consiglieri di minoranza ( antenne di telefonia mobile e scorrimento graduatorie).  
Non è detto, a suo avviso,  che quello che sta scritto nel DUP non  possa essere verificato in sede politica e  
cioè non significa che il DUP possa impedire l'eventuale convocazione. Chiede l’opinione del segretario;

Segretario: chiarisce nuovamente il senso della sua nota nel  punto in cui si riferisce ai criteri generali di  
riorganizzazione che, in base all'art 48 secondo terzo comma del TUEL, possono essere anche contenuti nel  
DUP, come è accaduto nel 2017 ed è previsto nel 2018. Gli stessi consiglieri di minoranza, avvedutisi della  
presenza di questa previsione espressa nel DUP 2017, hanno poi equivocato su un altro passaggio  in cui 
c'era  scritto  che  bisognava  privilegiare  l'accesso  pubblico  dall'esterno.  Quest’ultimo  riferimento  è  da 
intendersi  alla possibilità che la legge dà  nel consentire anche l'accesso dall'interno, garantendo al contempo 
il necessario accesso dall'esterno. Si riporta comunque al contenuto della sua nota;

Consigliere Melcarne: fa presente che nel DUP 2018/2020 è previsto che sia la Giunta a decidere  tra i 
concorsi  previsti,  quali  coprire  con  scorrimento  da  graduatorie  di  altri  enti  .  A parer  loro,  ciò  sarebbe 
auspicabile  solo  per  i  posti  a  tempo  determinato   e  non anche   per  lo  scorrimento  di  graduatorie  per 
l'assunzione di personale a tempo indeterminato;

Sindaco:  La Corte dei Conti privilegia lo scorrimento della graduatoria perchè evita costi di gestione del  
concorso;

Consigliere Ercolani: Si dice disponibile a convocare  il consiglio richiesto dalla minoranza, non c’è nulla 
da nascondere. Preannuncia  di doversene  andare perchè ha impegni improrogabili;

Sindaco: si  è  uniformato  al  parere  tecnico  del  segretario  e  non ha  mai  detto  che  la  convocazione  del 
consiglio comunale fosse di competenza del segretario . Anche dopo aver scritto al Prefetto si  è lasciato  
quella  porta  aperta,  nel senso  di dare la disponibilità ad un ulteriore supplemento di riflessione. In attesa  
del parere del Ministero,  si vedrà  di convocare il consiglio magari circoscrivendo l'area di intervento del  
consiglio comunale;
Si allontana il Consigliere Ercolani;



Consigliere  Biasco:  formula  l’ invito   a  fare  in  modo  che  le  assunzioni  temporanee  possano  essere  
assicurate con scorrimento di graduatorie di altri enti, la Giunta su questo deciderà in autonomia. Chiede che 
sia il comune di Gagliano del Capo a predisporre i bandi concorsuali perché non si vuole escludere a priori  
per  i giovani di Gagliano la possibilità di partecipare ad  un concorso. A maggior ragione perché si dice  che  
per gli anni 2018 e successivi è previsto un pieno ripristino delle facoltà assunzionali arrivando al 100% della 
spesa del personale;

Sindaco:  E’ compito dell'amministrazione comunale capire quali tra i diversi criteri di selezione stabiliti  
dalla legge,  in momenti storici particolari e a seconda delle esigenze,  possano essere più rispondenti agli  
interessi del buon andamento della pubblica amministrazione. Non è questione di distinzione tra concorsi a  
tempo determinato e indeterminato;

Consigliere Biasco:  chiede qualche delucidazione circa il nuovo progetto per i servizi di igiene urbana, a 
livello di ARO Lecce 8 , in particolare sul servizio di raccolta dei rifiuti in modalità porta a porta sull'intero  
territorio comunale. Chiede anche notizie circa il  programma reti e altri servizi di pubblica utilità dove si fa  
un cenno alla banda larga, visto che Gagliano è forse l'unico comune a essere escluso da questo;

Consigliere Petracca: è ulteriormente implementato il  servizio di raccolta porta a porta perchè il nuovo 
gestore  non farà  più raccolta passiva quindi  finalmente  si  avrà  l'eliminazione dei  cassonetti  anche sulla 
litoranea anche perchè costano in termini di raccolta indifferenziata. Sulla banda larga informa che i tecnici  
della banda larga hanno effettuato tutte le ricognizioni, comunque  il Comune  è rientrato nella seconda parte  
del finanziamento mentre gli altri comuni avevano già aderito precedentemente;

Consigliere Biasco: in ordine alla fusione dei comuni  si era parlato di uno stanziamento all'Unione dei  
Comuni per uno studio di fattibilità; 

Sindaco:  risponde che,  purtroppo, non c'è stata volontà forte e unanime di spingere in questa direzione,  
benché  abbia   preso  qualche  contatto  con  il  prof.  Sergio,  che  aveva  anche  indicato  le  possibilità  di  
reperimento delle risorse . Ha provato nelle ultime riunioni di Giunta dell’ Unione dei Comuni a sollevare il 
problema  ma ha registrato una  blanda disponibilità dei sindaci; 

Consigliere  Bisco: propone  di  farsi  promotori,  come  amministrazione  del  comune  di  Gagliano,  della 
redazione dello studio di fattibilità;
Inoltre,  in tema di randagismo,  nota che la questione non viene affrontata adeguatamente,  si  spendono  
tanti soldi ma non si riesce a dare risposte ottimali . Aveva fatto la proposta di promuovere l'adozione dei  
cani randagi, dando  un incentivo ai singoli privati disponibili a questo servizio.
Alla missione 05 tutela  e  valorizzazione dei  beni  culturali,  valorizzazione di  talenti  locali,   avanza una 
proposta personale. Ha  appreso dalla stampa la notizia positiva di qualche talento locale che si è distinto 
anche nel lavoro di ricerca e nell'individuazione di nuove stelle ed è stato un discorso ripreso in ambito  
scientifico ed  educativo. Gli piacerebbe che venisse dato dal consiglio comunale un riconoscimento anche  
simbolico a queste persone come incoraggiamento o apprezzamento del lavoro  svolto; 

Sindaco: ricorda al cons.  Biasco  che l’amministrazione ha promosso e patrocinato un bel convegno di quel  
professionista,   organizzato in  collaborazione col  servizio civile.  In  quell'occasione si  disse  anche della 
possibilità di incontrarsi per rendere più proficuo questo rapporto di interscambio culturale;

Consigliere Biasco:  per la terza volta nel DUP si parla di Vincenzo Ciardo , il suo  sogno è di vedere una 
mostra permanente, oltretutto si preannunciano delle mostre importanti su Vincenzo Ciardo che non sono i  
gaglianesi a proporre . Così pure la Regione sta preparando una mostra, da qui a breve, in contemporanea 
con quella su  G. Comi: anche qui si farà una mostra su Lecce intitolata a V. Ciardo.
Quanto alle Barriere architettoniche, sembra essere scomparso il tema.

Consigliere Petracca: fa presente che la previsione per l’ascensore è  solo inglobata in un'altra voce più 
generale: manutenzione edificio comunale; 



Sindaco: con  il  bilancio  2017  è  stato  completato  il  finanziamento,  quindi,  significa  che  il  prossimo 
intervento che farà il settore pianificazione sarà destinato all'eliminazione della barriera architettonica delle  
scale interne. Fa appello all'ingegnere, presente in aula, di dare la  priorità ,voluta dall’ amministrazione,  nel  
predisporre quanto prima lo strumento al fine di garantire alle persone diversamente abili  di accedere al  
primo piano di questo stabile;

Consigliere  Biasco: chiede  informazioni  sulla  velostazione,  ecocentro,  efficientamento  energetico  e 
intereventi di messa in sicurezza del costone del Ciolo;

Consigliere Petracca: quanto alla velostazione,  nel  momento in cui  ci  sarà lo studio di  fattibilità o un 
progetto e ci sarà  un probabile finanziamento, sarà possibile l'inserimento della programmazione triennale. 
Per l'ecocentro informa, con soddisfazione, di essere stati  ammessi al finanziamento per 300mila €.
Quanto agli   interventi di efficientamento energetico dice che è stato presentato un progetto che non si sa se  
sarà finanziato;

Sindaco: il progetto di  500.000 euro era quello attinente alla parte sud est, non è stato utilizzato ed  è stato 
revocato il finanziamento. Quello era un finanziamento che  consentiva di utilizzare le reti di protezione per 
quella parte. Ci fu un contenzioso anche amministrativo che ha portato all'aggiudicazione soltanto nell'aprile  
2015,  non  c'è  stato  tempo  per  potere  realizzare  quell'intervento  anche  alla  luce  del  ripensamento  che 
quest'amministrazione  ha  avuto  in  ordine  a  quegli  interventi.   Non  esiste  più  quel  progetto,  è  stato 
ripresentato per non perdere eventualmente possibilità di finanziamento, ma adesso col milione di euro che  
riguarda  il  cantiere  sequestrato  si  è   già  parlato  con  la  Sovrintendenza  della  necessità  di  favorire  una  
rimodulazione dello stesso , che individui alternative diverse e che metta in protezione , per quanto possibile,  
quell'area e anche quella parte dei 500.000 euro;

Consigliere Biasco: manifesta tre preoccupazioni: 1- la messa in sicurezza con un progetto adeguato  e 
rimodulato,  2- finanziamento che può perdersi,  3- i possibili danni per il bilancio comunale  se si perde quel 
finanziamento.
Evidenzia la necessità di un miglioramento della sicurezza della circolazione stradale, in particolare  la SS 
275 che attraversa  il  nostro tratto  urbano.  E’ un tratto  estremamente  pericoloso:  i  semafori  spesso non 
funzionano, le strisce pedonali sono quasi invisibili, l'illuminazione è scarsissima su tutto il tratto,  spesso si 
è testimoni di incidenti.  Segnala problemi di sicurezza a San Dana,  dove con le ultime acque l'ingresso in 
viale Kennedy, appena entrando dal semaforo, si è sbrecciato e ci sono sassi che sbattono sulle macchine  
quando passano, sul corso Umberto I ha visto il basolato è rovinato.
Chiede poi in riferimento alla missione 12- attivazione servizio centro polivalente diurno,  perchè non sia 
stato  attivato il centro polivalente diurno; 

Sindaco: rimarca il fatto che il cons. Biasco non si attiene  alle regole e che se  tutti dovessero applicare il 
suo metodo il consiglio non finirebbe mai;

IL CONSIGLIO COMUNALE

Premesso che con il Decreto Legislativo 23 giugno 2011, n. 118, emanato in attuazione degli artt. 1 
e 2 della Legge 5 maggio 2009, n. 42, e recante “Disposizioni in materia di armonizzazione dei 
sistemi contabili e degli schemi di bilancio delle regioni, degli enti locali e dei loro organismi”, è 
stata approvata la riforma della contabilità degli enti territoriali (regioni, province, comuni ed enti del 
SSN);

Richiamato l’art. 151, comma 1, del Decreto Legislativo n. 267/2000, in base al quale “Gli enti 
locali  ispirano  la  propria  gestione  al  principio  della  programmazione.  A tal  fine  presentano  il 
Documento Unico di Programmazione entro il  31 luglio di ogni anno e deliberano il  bilancio di 
previsione finanziario entro il 31 dicembre, riferiti ad un orizzonte temporale almeno triennale. Le 
previsioni del bilancio sono elaborate sulla base delle linee strategiche contenute nel documento 
unico di programmazione, osservando i principi contabili generali ed applicati allegati al Decreto 
Legislativo 23 giugno 2011, n. 118, e successive modificazioni. I termini possono essere differiti 



con Decreto del Ministero dell’Interno, d’intesa con il Ministro dell’economia e delle finanze, sentita 
la Conferenza Stato-città ed autonomie locali, in presenza di motivate esigenze”;

Richiamato inoltre l’art. 170 del Decreto Legislativo n. 267/2000, il quale testualmente recita:

Articolo 170 Documento unico di programmazione

1.  Entro  il  31  luglio  di  ciascun  anno  la  Giunta  presenta  al  Consiglio  il  Documento  unico  di 
programmazione per le conseguenti deliberazioni. Entro il 15 novembre di ciascun anno, con lo 
schema di delibera del bilancio di previsione finanziario, la Giunta presenta al Consiglio la nota di 
aggiornamento  del  Documento  unico  di  programmazione.  Con  riferimento  al  periodo  di 
programmazione decorrente dall’esercizio 2015, gli enti locali non sono tenuti alla predisposizione 
del documento unico di programmazione e allegano al bilancio annuale di previsione una relazione 
previsionale e programmatica che copra un periodo pari a quello del bilancio pluriennale, secondo 
le  modalità  previste dall’ordinamento contabile  vigente nell’esercizio  2014.  Il  primo documento 
unico di programmazione è adottato con riferimento agli esercizi 2016 e successivi. Gli enti che 
hanno  partecipato  alla  sperimentazione  adottano  la  disciplina  prevista  dal  presente  articolo  a 
decorrere dal 1° gennaio 2015.

2. Il Documento unico di programmazione ha carattere generale e costituisce la guida strategica 
ed operativa dell’ente.

3. Il Documento unico di programmazione si compone di due sezioni: la Sezione strategica e la 
Sezione operativa. La prima ha un orizzonte temporale di riferimento pari a quello del mandato 
amministrativo, la seconda pari a quello del bilancio di previsione.

4. Il Documento unico di programmazione è predisposto nel rispetto di quanto previsto dal principio 
applicato della programmazione di cui all’allegato 4/1 del Decreto Legislativo 23 giugno 2011, n. 
118, e successive modificazioni.

5.  Il  Documento  unico  di  programmazione  costituisce  atto  presupposto  indispensabile  per 
l’approvazione del bilancio di previsione.

6.  Gli  enti  locali  con  popolazione  fino  a  5.000  abitanti  predispongono  il  Documento  unico  di 
programmazione semplificato previsto dall’allegato 4/1 del Decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 
118 e successive modificazioni.

7. Nel regolamento di contabilità sono previsti  casi di inammissibilità e di improcedibilità per le 
deliberazioni del Consiglio Comunale e della Giunta che non sono coerenti con le previsioni del 
Documento unico di programmazione.

Visto  il  principio  contabile  applicato  della  programmazione  all.  4/1  al  Decreto  legislativo  n. 
118/2011;

Vista la deliberazione di Giunta Comunale n. 41 del 13.03.2018, esecutiva ai sensi di legge, con la 
quale è stata disposta la presentazione:

* del Documento Unico di Programmazione per il periodo 2018 – 2020 (allegato A);

Ritenuto pertanto di provvedere in merito;

Acquisito agli atti il parer favorevole del Revisione dei Conti, ai sensi dell’art. 239, comma 1, lettera 
b), del Decreto legislativo n. 267/2000;



Visto il Decreto Legislativo n. 267 ed in particolare l’art. 42;

Visto il Decreto Legislativo n. 118/2011;

Visto lo Statuto Comunale;

Visto il vigente Regolamento Comunale di Contabilità;

Visti i pareri favorevoli di cui all’art. 49 del D Lgs. 267/2000;

Con voti favorevoli n. 7 (Maggioranza) e n. 2 contrari (Biasco e Melcarne)

DELIBERA

1. Di approvare il  Documento Unico di programmazione per il  periodo 2018 – 2020, deliberato 
dalla Giunta Comunale con atto n. 41 del 13.03.2018 che si allega al presente provvedimento sotto 
la lettera A) quale parte integrante e sostanziale.

2. Di pubblicare il DUP 2018 – 2020sul sito internet del Comune – Amministrazione trasparente, 
Sezione Bilanci.

Con separata e successiva votazione;

Con voti favorevoli n. 7 (Maggioranza) e n. 2 contrari (Biasco e Melcarne)

DELIBERA inoltre

Di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134 del D.Lgs. 
267/2000.



Il presente verbale viene letto, confermato e sottoscritto.

Il Presidente
Dr. Carlo NESCA 

Il Segretario Generale
 Dr. Francesco R. ARENA

RELATA DI PUBBLICAZIONE

Si certifica che copia della presente deliberazione viene affissa all'Albo Pretorio Informatico del 

Comune dal ________ 21/05/2018________ al ________05/06/2018________ ai sensi dell'Art.124 

c.1 - D.Lgs.18/8/2000, N°267.

Gagliano del Capo,  21/05/2018 
IL SEGRETARIO GENERALE

Dr. Francesco R. ARENA

Copia conforme all'originale.
Il Segretario Comunale

Dr. Francesco R. ARENA

INVIO DELLA DELIBERAZIONE
     
La presente deliberazione è stata comunicata ai capigruppo consiliari (Art.125 - D.Lgs.18/8/2000, 

N°267), nota N. ______ del __________________.

[   ]   (Art.135 del - D.Lgs. 18/8/2000, N°267)

ESECUTIVITA' DELLA DELIBERAZIONE

[  ] Decorrenza gg. 10 dall’inizio della pubblicazione 
(Art. 134, c.3 - D.Lgs. 18/08/2000, N. 267)

[ X ] Dichiarazione di immediata eseguibilità. (Art. 134, c. 4 - D.Lgs. 18/08/2000, n. 267/2000.

Gagliano del Capo, Lì ____________________
IL SEGRETARIO GENERALE

Dr. Francesco R. ARENA


